
В воскресенье после 
полудня к “Ленте”, что 
на Левом берегу, со всех 

сторон стекался народ, чтобы 
своими глазами посмотреть 
военно-историческую рекон-
струкцию “Подвиг земляков”, 
посвященную памяти Героев 
Советского Союза, красноар-
мейцев Ивана Герасименко, 
Александра  Красилова  и 
Леонтия Черемнова, которые 
в бою под Новгородом закрыли 
своими телами вражеские 
дзоты.

Сразу скажу, что к подобным 
м е р о п р и я т и я м  о т н о ш у с ь 
двояко. Слишком пафосно, 
театрально, разудало и весело. 
Что и оказалось с самого начала, 
когда ведущий с предыханием 
обратился к собравшимся: 
“Дамы и господа...”. Дамы были 
в основном с детьми, господа - 
с палочками. Все же уместнее 
было бы, чтобы настроить зри-
телей на нужный лад, объявить 
минуту молчания во славу 
наших земляков, совершивших 
коллективный подвиг небы-
валого мужества. Странно, 
но о нем многие собравшиеся 
даже не знали, пришли, чтобы 
посмотреть, как будут стрелять, 
штурмовать, побеждать.

Пока со сцены гремела 
музыка, “наши” в белых маск-
халатах окапывались возле 
дамбы, “фрицы” грудились 
у картонных дзотов, танце-
вали под бравурные мелодии, 
чтобы согреться, и гоняли 
фотографов, желающих снять 
их поближе. Мальчишки-зри-
тели пытались докинуть до 
“фашистов” снежки, а два осо-
бенно шустрых друга Даниил и 
Даня, бегающих рядом со мной, 
то и дело “стреляли” в них из 
деревянных ружей.

Наконец действо началось. 
Послышались выстрелы из 
настоящих винтовок Мосина, 
стрекотание автоматов, фейер-
верком взрывались гранаты, с 
гребня дамбы били “максимы”. 
Зрители оживились, послыша-
лись ободряющие восклицания, 
аплодисменты... 

Вот уже “сняты” немецкие 
часовые. Взвод разведчиков 
углубился и оказался под 
перекрестным огнем дзотов. 
Из цепи наступающих вперед 
вырвался рослый красноар-
меец, подполз к первому дзоту 
и бросился на него - это “Иван 

Герасименко”.  “Фашисты” 
сбрасывают его безжизненное 
тело, дзот снова оживает, и 
огненную точку накрывает 
“Александр Красилов”. Второй 
д з о т  з а с т а в и л  з а м о л ч а т ь  
“Леонтий Черемнов”. Не знаю, 
как у других, у меня сердце бук-
вально сжалось от уведенного, 
хоть это и была игра, поста-
новка, но именно так, на самом 
деле, пожертвовали собой наши 
земляки в далеком январе 1942 
года, совершив подвиг вели-
чайшего мужества.

Когда дым над “полем боя” 
чуть развеялся, реконструк-
торы уже обратили “фрицев” в 

бегство и, разворачивая знамя, 
овладевали новым рубежом. 
“У-р-р-а-а!” - неслось в их 
рядах.  “У-р-р-а-а! - подхватили 
зрители. - Победа!” Для пущей 
правдоподобности все еще 
стрекотали автоматы, стучали 
на дамбе пулеметы, гильзы от 
которых тут же разбирались 
зрителями на память.

Очень наглядно. “Всегда 
с ч и т а л о с ь ,  ч т о  Ге р а с и -
менко, Черемнов и Красилов 
повторили подвиг Александра 
Матросова,  -  рассуждали 
между собой два пожилых зри-
теля. - Но наши три сибиряка 
предвосхитили подвиг Матро-

сова почти за год”. И это так. 
Александр Матросов погиб 27 
февраля 1943 года, в июне этого 
же года ему присвоили звание 
Героя Советского Союза. Наши 
три земляка получили это 
звание лишь в феврале 1944 
года, через два года после того 
героического сражения. Был и 
четвертый герой, павший в том 
бою, тоже наш земляк, санитар 
Степан Дубина. Убитым его 
видели рядом с Герасименко. 
Он был посмертно награжден 
орденом Красной Звезды. 
Тогда за телами погибших не 
вернулись. Где они были похо-
ронены - неизвестно. В честь 
памяти беспримерного под-
вига новокузнечан в Новгороде 
установлен обелиск с их име-
нами.

Реконструкторы старались, 
их было около 80 из разных 
городов, благодаря им для 
кого-то открылась еще одна 
страничка из истории Великой 
Отечественной войны. 

Ольга Волкова.
Александр Бокин (фото).

Транспорт

Шила в мешке не утаишь. Как ни скры-
вали чиновники от журналистов под-
робности “чудо-плана” по ликвидации 
половины маршрутов общественного 
транспорта в Новокузнецке, на прошлой 
неделе тайное стало явным.

В пятницу, 14 февраля, прошло первое 
гласное обсуждение проекта форми-

рования новой маршрутной сети в Ново-
кузнецке (общая схема - на второй стра-
нице газеты), сразу же вызвавшего массу 
вопросов. Доклад начальника управления 
по транспорту и связи Евгения Машукова 
был заслушан в рамках заседания межве-
домственной комиссии по безопасности 
пассажирских перевозок. Настойчивые 
вопросы, кто же является автором кон-
цепции, остались без ответа.

Администрация Новокузнецка, как было 
объявлено, решила “перейти на обслужи-
вание городских маршрутов по системе 
брутто-контрактования” (тип муници-
пального контракта, при котором пере-
возчик получает плату за выполненную 
работу вне зависимости от сбора выручки 
на линии, таким образом исчезает понятие 
прибыльных и неприбыльных маршрутов, 
но возникает обязанность перевозчика 
выполнить транспортную работу так, 
как этого требует заказчик, - объясняет 
УТиС).

Действующие договоры по нерегули-
руемым тарифам (перевозки пассажиров 
частными предпринимателями, сегодня 
около 60 % от общего объема перевозок) 
заканчиваются уже в ноябре, и продлевать 
их муниципалитет не планирует. 

Более того, общее число действующих на 
данный момент маршрутов (более 80-ти) 
планируется сократить вдвое - до 40 - 45. 
“На каждом из них стоимость проезда 
должна быть одинаковой и утверждаться 
РЭК, сейчас это 20 рублей для пассажиров 
без льгот, 11 рублей для школьников и сту-
дентов, а также 10 рублей для пенсионеров. 
Вместо 400 автобусов малой вместимости 
и 150 больших автобусов маршрутную 
сеть города должны обслуживать около 
250 больших автобусов и 50 длинномеров, 
увеличится и количество трамваев и трол-
лейбусов, со 100 единиц по действующей 
схеме и до 140 по новым маршрутам”, - 
сообщает УТиС.

Евгений Машуков зачитал перечень 
предлагаемых маршрутов, с их крат-

кими характеристиками (протяженность, 
число автобусов, интервал движения). 

Проще всего с трамваями. Раскуро-
ченная (по-другому и не назвать!) рель-
совая сеть Новокузнецка не оставляет 
много вариантов. Второй и шестой мар-
шруты, по задумке разработчиков, будут 
двигаться от остановки “Байдаевская” до 
Центрального района; на Комсомольской 
маршруты расходятся - “двойка” идет 
на КМК, “шестерка” - на Транспортную. 
Также до Транспортной пойдет маршрут 
№ 8, но конечной ему определен “Собор 
Рождества Христова”. Последний из остав-
ляемых трамвайных маршрутов - № 10 -
по-прежнему будет связывать жилую зону 
Заводского района (“Торговый центр”) с 
промышленной (“Станция Восточная”).

С троллейбусами тоже более-менее 
понятно. Маршрут № 1 по-прежнему будет 
соединять Центральный район с Завод-
ским (“Ул. Ярославская”), с той разницей, 
что стартовать он будет не на проспекте 
Октябрьском, а на улице Кирова (конеч-
ная - “Левый берег”). Маршрут № 3 упраз-
дняется, как и маршрут № 6а. Остается 
маршрут № 6, но он перестает быть “час-
тично кольцевым” и свяжет Левый берег 
и вокзал, но не напрямую, а через ул. То-
льятти - просп. Ермакова, ул. Павловского, 
просп. Кузнецкстроевский и просп. Метал-
лургов (на период реконструции “шестерку”, 
по всей видимости, пустят по проспектам 
Строителей и Курако). Наконец, маршрут 
троллейбуса № 7 останется неизменным - с 
проспекта Октябрьского до “Стройбазы” 
через вокзал и площадь Побед.

С а в т о б у с а м и  в с ё  з н а ч и т е л ь н о 
сложнее. По задумке авторов про-

екта маршрутной сети, удаленные районы 
с центром и друг с другом будут соеди-

нять “магистральные” маршруты, а внутри 
районов действовать “подвозящие”. 

Формат статьи не позволяет подробно 
расписать каждый из четырех десятков 
маршрутов. Определенное представление 
может дать общая схема, размещенная на 
второй странице газеты. Отмечу, что если 
проект будет воплощен в жизнь, такие 
популярные сегодня маршруты, как 5, 15, 
47, 52, 62, 70, 90, 94 и многие другие, 
попросту исчезнут. Не останется ни одного 
автобусного маршрута с буквой “а”. Транс-
портная сеть станет менее разветвленной.

К примеру, если сегодня из Новоильинки 
в центр курсирует десять маршрутов, то по 
представленной схеме их останется всего 
два - 81-й и 87-й (траектория их движения 
по Новоильинке несколько изменится и 
станет значительно более протяженной). 

Жители дальнего Куйбышева (ул. Веры 
Соломиной, Челюскина) будут довольст-
воваться только тремя маршрутами (16, 
26 и 27) вместо шести нынешних. Более 
скудным будет “ассортимент” маршрутов 
в Центральном районе. При этом улицы 
Запорожская, Транспортная, Франкфурта 
и ряд других так и останутся без обще-
ственного транспорта.

Про “лёгкое наземное метро” - ни гу-гу. 
Как будто эту тему и не мусолили в течение 
двух последних лет, не тратили бюджетные 
деньги на разработки “проектного офиса” и 
командировки чиновников... 

В целом у меня сложилось впечат-
ление, что управление по транс-

порту и связи, “проталкивающее” новый 
проект, исходило исключительно из инте-
ресов транспортников, игнорируя инте-
ресы граждан, удобство для людей. 

Что значит сократить число марш-
рутов? Значит, поставить пассажиров 
перед необходимостью ехать, положим, из 
Новоильинки в центр и обратно на двух 
маршрутах, а не на десяти, искусственно 
вынуждая их пользоваться ограниченным 
числом возможностей, снижая вариатив-
ность, заставляя дольше идти и чаще пере-
саживаться. При этом и у 81-го, и у 87-го 
маршрутов интервал в час пик - 6 минут. 
Не нужно быть пророком, чтобы спрогно-
зировать забитые “под завязку” автобусы в 
утренние часы, проезд их мимо последних 
остановок, так как все равно больше никто 
не войдет...

Вопрос, почему игнорируются интересы 
пассажиров, подняли частные перевозчики, 
присутствовавшие на заседании. Олеся 
Чередниченко (“Лига перевозчиков”) 
назвала изменения неправомерными, не 
соответствующими решениям, принятым 
в Совете народных депутатов... “Дайте 
мне хотя бы одного пассажира, который 
бы просил отменить 15-й маршрут, 35-й 
маршрут, 47-е маршруты и так далее”, - 
предложила она, напомнив, что главной 
целью муниципалитета в части транс-
портного обслуживания граждан должно 
быть качественное и удобное для жителей 
города пассажирское сообщение. В ответ - 
напряженное молчание. Еще ряд вопросов 
не нашел ответов.

Проводящий заседание Евгений Бедарев 
несколько раз подчеркивал, что предло-
женный проект может быть изменен - “для 
этого мы и собрались”... Звучит обнаде-
живающе, только верится с трудом: что 
мешало обсудить раньше, учесть инте-
ресы всех сторон? И когда ждать ответов 
на заданные вопросы, с учетом того, что 
формат проведения заседаний комиссии 
по безопасности пассажирских перевозок 
предусматривает встречи раз в три месяца? 
На мой взгляд, обсуждать нужно гласно и 
открыто, по каждому из районов, чтобы не 
спровоцировать транспортный коллапс и 
массовое возмущение граждан.

Частные перевозчики, видя такое отно-
шение к себе, предполагают, что возможен 
приход в Новокузнецк неких “варягов”, 
с соответствующими аппетитами и амби-
циями. Может статься, опасения и обо-
снованы. Время всё расставит на свои 
места.

Только людей жалко.
Сергей Бабиков. 

(Окончание на 2-й стр.)
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Скверы, парки
и аллеи

Опубликован перечень заявок  на 
участие в отборе общественных терри-
торий для включения в муниципальную 
программу “Формирование совре-
менной городской среды на территории 
Новокузнецкого городского округа на 
2018 - 2024 годы”. 
В список вошли 36 объектов - скверы, 

парки, аллеи, пешеходные зоны и набе-
режные в разных районах города. В том 
числе проект, реализацию которого пла-
нировали начать еще в прошлом году, - 
реконструкция местного проезда с обуст-
ройством пешеходных переходов на про-
спекте Кузнецкстроевском. 

Ярмарка -
в субботу

Традиционная продовольственная 
ярмарка пройдет не в пятницу, а в суб-
боту.
Вопреки плану проведения ярмарок, 

опубликованному в начале февраля, 
ярмарка на Площади общественных меро-
приятий Центрального района состоится 
не в пятницу, а в субботу, 22 февраля. 
Она будет посвящена Дню защитника Оте-
чества.

На ярмарке будет организовано более 
70 торговых точек предприятий сельского 
хозяйства, пищевой и перерабатывающей 
промышленности Кемеровской области и 
Алтайского края.

Экстренное 
торможение

Грубое нарушение правил дорожного 
движения водителем автомобиля при-
вело к ДТП на переезде 11 км перегона 
Кондома - Шерегеш. 
 Как сообщает пресс-служба Западно-

Сибирской железной дороги, в вос-
кресенье, 16 февраля, на регулируемом 
железнодорожном переезде водитель лег-
кового автомобиля, грубо нарушив пра-
вила дорожного движения, выехал на 
пути перед приближающимся грузовым 
поездом. Машинист локомотива применил 
экстренное торможение, но столкновения 
избежать не удалось.

Водитель и двое пассажиров с места 
аварии скрылись. На график движения 
пассажирских и пригородных поездов 
ДТП не повлияло.

К 75-летию Победы
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Страничка истории 
подвигов

К теме переноса памятника шахтёрам 
шахты имени Димитрова, погибшим в 
годы войны, с территории закрытого 
предприятия мы по просьбе ветеранов-
шахтеров обращались не раз. Сначала 
планировалось перенести обелиск к 
школе № 43. После приезда губерна-
тора Сергея Цивилева и осмотра соору-
жений было решено обновить и пере-
нести памятник к 75-летию Победы к 
ДК имени Орджоникидзе. 

Это центр Куйбышевского района, где 
уже расположен памятник “Воинам-

горнякам шахты имени Серго Орджо-
никидзе”. Два памятника, оба работы 
скульптора Александра Брагина, должны 
стать единым мемориальным комплексом. 
Мы побывали в местах расположения 

памятников и визуально оценили их 
целостность. Памятники, открытые - один 
в 1971 году, другой в 1974-м, однозначно 
нуждаются в реконструкции, место буду-
щего расположения - в благоустройстве. 
Ветераны-шахтеры ждут информацию по 
подготовке и проведению этой работы.

Информация же о переносе различная. 
Из последней (по сообщению “Сити-н”), по 
словам заместитель главы города Антона 
Черемнова: “Все поручения губернатора 
всегда выполняются и имеют приоритетное 
значение. Работы по реконструкции и 
перенос памятника будут обязательно про-
ведены в текущем 2020 году”. По другой - 
ветеранам предложили рассмотреть вопрос 
переноса памятника в следующем году.

Ольга Савельева.

Возвращаясь к напечатанному

Готовиться ли
к открытию комплекса? 

В пояснении главк полиции сообщает: 
“В Кузбассе замглавы Новокузнецка 

и его родственник заключены под стражу 
по обвинению в мошенничестве на сумму 
около 12 миллионов рублей.

Накануне по результатам совместной 
работы сотрудников Главного следст-
венного управления, управления эконо-
мической безопасности и противодей-
ствия коррупции ГУ МВД России по 
Кемеровской области и УФСБ России по 
Кемеровской области - Кузбассу по подо-
зрению в мошенничестве были задержаны 
бывший заместитель главы города Ново-
кузнецка и его родственник. 

В ходе расследования ранее возбуж-
денного уголовного дела следственной 
группой ГСУ были собраны доказатель-
ства причастности бывшего чиновника к 
мошеннической схеме. Предварительно 
установлено, что, используя служебное 
положение, при проведении электронного 
аукциона на оказание услуг местной адми-
нистрации он обеспечил победу фирме, 
подконтрольной его родственнику. С 
данной организацией впоследствии был 
заключен контракт на общую сумму около 
12 миллионов рублей. 

Создав видимость производства работ, 
взятые на себя обязательства фирма не 

выполнила, однако на основании недос-
товерных документов получила на счет 
денежные средства, предусмотренные 
муниципальным контрактом. 

В настоящее время бывшему замес-
тителю главы Новокузнецка и его род-
ственнику предъявлено обвинение в 
мошенничестве (ч. 4 ст. 159 УК РФ). По 
ходатайству следователя ГСУ ГУ МВД 
России по Кемеровской области судьей 
Центрального районного суда города 
Кемерово фигурантам избрана мера пре-
сечения в виде заключения под стражу. 
Расследование уголовного дела продол-
жается”. 

Как мы видим из официального 
пресс-релиза, бывшему замести-

телю главы Новокузнецка по вопросам 
взаимодействия с административными 
органами, ГО и ЧС Андрею Федорчуку 
вменяется в вину пособничество при 
заключении того самого 12-миллионного 
контракта от 11 сентября 2018 года на 
очистку ковша-отстойника. Договор, как 
свидетельствует портал Госзакупок, был 
заключен с ООО “Строй Сервис Плюс”, 
“прописанном” в Прокопьевске на улице 
Магистральной, 4. Как мы уже выяснили 
год назад, по данному адресу зданий нет. 
На том месте - лишь яма с водой...

Учредителем ООО-шки значится некий 
Сергей Штукатуров. Однако письмо 
в адрес главы города подписывал зам-
директора ООО “Строй Сервис Плюс” 
В.В. Месьянинов. Очевидно, это тот самый 
Виктор Месьянинов, муж сестры Андрея 
Федорчука, который уже не раз становился 
героем наших расследований. Можно с 
высокой долей вероятности предполо-
жить, что он и является тем неназванным 
в пресс-релизе родственником, который, 
вместе с Андреем Владимировичем, обви-
няется в причастности к мошенническим 
схемам. Еще раз напомним, что определить 
причастность гражданина к преступным 
деяниям и степень его вины вправе только 
суд. Мы лишь излагаем факты.

Напомним, что про Виктора Месьяни-
нова мы сообщали в связи со скандальной 
деятельностью ООО “Чистый город” под 
его руководством. Эта ООО-шка в 2017 
году интересным образом “вписалась” в 
цепочку взаимоотношений между Муни-
ципальным трамвайно-троллейбусным 
предприятием (МТТП) и представите-
лями частного бизнеса, пользующимися 
опорами сетей трамваев и троллейбусов - 
коммерсантами с киосками на остановках 
и операторами связи. Обложив новокуз-
нецких предпринимателей неслыханным 

прежде “оброком” на подключения. Что, 
в свою очередь, вызвало реакцию проку-
ратуры. Однако даже после прокурорских 
писем сомнительная, скажем так, деятель-
ность была продолжена. 

Не будем забывать, что Андрей Федор-
чук - то лицо в администрации Новокуз-
нецка, которое непосредственно куриро-
вало и зачастую самолично проводило 
ликвидацию нестационарных торговых 
объектов на территории города. И зада-
димся вопросом: получилось бы у Виктора 
Месьянинова так жестко требовать мзду с 
представителей бизнеса, когда бы за ним 
не стоял столь влиятельный человек? 

Хотелось бы, чтобы и данный аспект, 
имеющий, на мой взгляд, признаки кор-
рупции, был учтен следствием при рас-
следовании деятельности фигурантов. И в 
целях недопущения таких деяний впредь 
действующими сотрудниками админист-
рации г. Новокузнецка.

Сергей Штиль.

Следствие

Верхушка айсберга?..

В Новокузнецком онкодиспансере появился новый 
прибор для проведения хирургических операций - ульт-
развуковой скальпель “Гармоник”. 

Работать с ультразвуковой системой хирурги Ново-
кузнецкого филиала областного клинического онко-

логического диспансера умеют: этот прибор, полученный 
в рамках нацпроекта “Здравоохранение”, - у нас уже чет-
вертый. Тем не менее сотрудники онкоцентра довольны. 
Все-таки иметь в своем распоряжении современный 

хирургический инструмент, созданный по последнему 
слову техники, - большое преимущество. Прежде всего - 
для пациентов. 

С помощью гармонического скальпеля можно прово-
дить как “открытые”, так и эндоскопические операции. 
Среди его достоинств - отсутствие осложнений от элек-
трохирургии, повышенная безопасность для пациентов 
и персонала, возможность использования у пациентов с 
кардиостимуляторами. 

“Благодаря ультразвуковому скальпелю сокращается 
время операции и, соответственно, время, когда пациент 
находится под действием наркоза, - пояснила старшая 
медсестра оперблока Новокузнецкого онкодиспансера 
Наталия Плотникова. - Наша мечта - чтобы каждый опе-
рационный стол был оснащен таким оборудованием”. 

В операционном блоке диспансера шесть столов для 
плановых операций и один - для экстренных. И в идеале, 

у каждого должен быть свой ультразвуковой скальпель и 
электрохирургический инструмент. Тем более что сегодня 
имеющееся в диспансере оборудование не простаивает. По 
словам Наталии Леонидовны, приезжавшие на прошлой 
неделе московские врачи были приятно удивлены осна-
щением оперблока и запасом расходных материалов. К 
самому ультразвуковому генератору прилагаются комп-
лектующие для хирургических манипуляций - ножницы 
для различных видов операций разового использования. 

Сам прибор стоит около двух миллионов рублей. А 
одноразовые расходники - 250 тысяч каждый. Не дешево, 
но онкодиспансер будет обеспечиваться всем необхо-
димым для операций. И не исключено, что и мечты 
врачей о дополнительных ультразвуковых системах будут 
исполнены, поскольку национальный проект “Здравоох-
ранение” действует до 2024 года. 

Ольга Осипова. Кирилл Чащин (фото). 

Медицина

Мечты становятся 
реальностью 

В пятницу ГУ МВД по Кемеровской области распространило пресс-релиз с фотографией 
бывшего заместителя главы Новокузнецка Андрея Федорчука за решёткой в зале суда




